

Lunes 11 de noviembre 2013

El Financiero Regulaciones, costosas para instituciones financieras Leticia Hernández Las regulaciones más estrictas para el sistema financiero global a raíz de la crisis del 2008, no han logrado detener las prácticas inapropiadas entre las grandes entidades financieras internacionales y sí representan un elevado costo para los bancos como para los órganos de supervisión. Como consecuencia del crecimiento exponencial en las regulaciones bancarias internacionales, los bancos están asignando 25 por ciento de sus presupuestos a su cumplimiento, expone el reporte "A Good Bank" o "El Buen Banco", publicado por The Economist Intelligence Unit y la consultora Mazars, en donde ejemplifica que los bancos de países de la Unión Europea con operaciones en Londres, deben manejar la relación con siete reguladores financieros. P.C. sistema financiero Bancomext impulsará al sector turismo Angélica Hernández El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) prevé cerrar este 2013 con una cartera de crédito de 12 mil millones de pesos sólo en lo que corresponde al sector turístico, principalmente en empresas. Rubén Corona González, director de financiamiento del sector turismo de la institución, dijo que esto significa un incremento del 20 por ciento respecto al año pasado, cuando prestaron menos de diez mil millones de pesos. "Además de otros casi dos mil millones de pesos para el programa de garantías, por lo que podríamos alcanzar los 14 mil millones de pesos en primer y segundo piso, tan sólo en el sector turístico", dijo en entrevista con El Financiero. P.C. turismo, sistema financiero, Bancomext Bajo valor agregado en las exportaciones mexicanas Ivette Saldaña El valor agregado de las exportaciones mexicanas es de solamente 32 centavos por cada dólar que se vende al exterior, mientras que el contenido nacional representa en promedio una tercera parte del producto, de acuerdo con ProMéxico, la agencia encargada de promover las exportaciones y atraer las inversiones al país. Las oportunidades son muchas también en contenido nacional, ya que hay partes, componentes e insumos que no se encuentran en la oferta nacional, por ejemplo hay una oportunidad de sustituir importaciones por 64 mil millones de dólares en lo que se refiere a troquelado y estampado, fundición, forja, maquinado, plásticos e interiores para automóviles y de 53 mil millones de dólares para energías eólicas, entre otros. Respecto del valor agregado de las exportaciones, de acuerdo con ProMéxico, también tiene margen para crecer, ya que este indicador es de 32 por ciento por producto, aunque sube a 40 en el caso de las ventas a Estados Unidos. P.C. exportaciones, valor agregado Cambios fiscales restan competitividad a la industria maquiladora (Ivette Saldaña) Los cambios hechos al sistema tributario de las maquiladoras generarán más competencia para atraer inversiones, sobre todo entre México con Centroamérica, China, Brasil, Estados Unidos y próximamente Cuba, isla que está a punto de abrir una zona de libre comercio, con cero por ciento de arancel y cero por ciento de todas las importaciones de materia prima, coincidieron representantes maquiladores. En Nuevo León tambalean 700 millones de dólares de inversiones por los cambios hechos en la reforma hacendaria, proyectos que generarían 35 mil empleos, ya que empresas del ensamble analizan actualmente la conveniencia de permanecer o dejar el país, aseguró el presidente electo del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Emilio Cadena, quien tomará posesión el 1 de enero de 2014. P.C. industria maquiladora, reforma hacendaria Urge eslabonar las cadenas de valor con la innovación Isabel Becerril La nueva política industrial de México debe trabajar sobre dos ejes: el de la cadena de valor y de la innovación, porque al separarse estos dos factores el resultado en las tres últimas décadas ha sido el proceso de desindustrialización en el país. El director de la División de Desarrollo Productivo y Empresarial de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), Mario Cimoli, señaló que uno de los múltiples problemas que presenta México con el sector manufacturero es que no genera empleos con salarios elevados, ya que la brecha de las percepciones entre el tejido fabril y el resto de los sectores productivos es de -14 por ciento. Además, en la última década se ha incrementado la productividad de la industria con destrucción de las fuentes de trabajo; en el periodo 2000-2009, mientras que la productividad avanzó 7 por ciento, el empleo cayó nueve puntos porcentuales. P.C. política industrial, innovación, productividad Cae 5.4% la inversión productiva en agosto Tlaloc Puga Mercado La Inversión Fija Bruta (IFB) continuó extendiendo su racha descendente, al ligar cuatro meses en retroceso, con una caída 5.4 por ciento anual en agosto, la mayor desde enero de 2010 y por debajo del retroceso de 3 por ciento esperado por los analistas. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la disminución en la inversión fue impulsada por caídas tanto en la construcción como en compras de maquinaria y equipo. La inversión en construcción se redujo 5.7 por ciento anual y representó su novena disminución consecutiva, debido a descensos en la construcción residencial con 4.2 por ciento anual, y la no residencial con 6.8 por ciento anual. Esta última fue la que más sorprendió, ya que significó su mayor tropezón en tres años y medio. P.C. INEGI, inversión fija bruta Rechazan el uso de maíz transgénico en Guerrero (Enrique Villagómez / corresponsal) ACAPULCO, Gro.- Industriales de la Masa y la Tortilla en Guerrero se manifestaron en contra del uso de maíz transgénico para la elaboración de tortillas, debido a que, dijeron, científicamente no se ha comprobado que ofrezca algún beneficio para la salud de quienes lo consumen. El presidente de este sector en la entidad, Arcadio Castro Santos, manifestó que los supuestos beneficios de usar maíz transgénico, son sólo una "plataforma publicitaria" que inventaron los productores norteamericanos, pero en realidad nadie ha comprobado algún beneficio que valga la pena. "Lo mejor es seguir produciendo y transformado nuestro propio producto para mantener estable el precio en el kilo de tortilla en todo el estado", subrayó el entrevistado. Durante el 15 y 16 de noviembre próximo, se llevará a cabo en Acapulco la segunda edición de la Expo Tortilla de Guerrero 2013, y se espera la asistencia de al menos unos 300 empresarios provenientes de las siete regiones del estado, quienes analizarán varios aspectos que tienen que ver directamente con el desarrollo de esta industria. P.C. agricultura, maíz transgénico Reforma Sufre traspíe la industria; cae 1.15% Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 noviembre 2013).- En septiembre, la actividad industrial registró su primera contracción en cinco meses, al experimentar una baja de 1.15 por ciento respecto al mes inmediato anterior, revela el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La disminución que se presentó en septiembre es la más elevada en lo que va del año. Según cifras desestacionalizadas -que al eliminar las diferencias por días laborables permiten comparaciones mensuales-, el sector de la construcción fue el de peor comportamiento, con

un descenso de 1.45 por ciento, seguido por las industrias manufactureras que decrecieron 1.07 por ciento respecto al mes previo. La generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final tuvo una variación negativa de 0.67 por ciento; en tanto, la minería tuvo un avance marginal de 0.23 por ciento en septiembre frente al mes precedente. P.C. INEGI, sector industrial Viste y calza China a México Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 noviembre 2013).- China desbancó a Estados Unidos como principal proveedor de ropa y calzado en el País. En el primer semestre de 2013, las compras mexicanas de prendas de vestir a China sumaron 290 millones de dólares, 69 por ciento más que en igual periodo del año pasado. Estados Unidos pasó al segundo lugar, con 171 millones de dólares, según estadísticas de la Secretaría de Economía. En calzado, China vendió al País 137 millones de dólares, 30 por ciento más, desplazando a Vietnam, que hasta el año pasado era el principal proveedor, por su manufactura de tenis. P.C. China, importaciones, industria manufacturera Dejan huella inmigrantes en Canadá Por Gonzalo Soto Toronto Canadá (11 noviembre 2013).- No son muchos, pero los inmigrantes mexicanos en Canadá comienzan a dejar una huella en la economía y los negocios de ese país. De acuerdo con datos de la Oficina de Inmigración y Ciudadanía de Canadá, a finales de 2012, el número de mexicanos en su territorio sumaba 118 mil 249, de los cuales el 90 por ciento están asentados en las provincias de Ontario y Quebec, al este del país. Sin embargo, a pesar de que su número no es elevado, poco a poco han comenzado a tomar fuerza en los negocios, y junto con otros latinoamericanos están despuntando con fuerza en la economía. P.C. Canadá, migración Es México octavo productor de vehículos Por Notimex Cd. de México México (10 noviembre 2013).- En el primer semestre de este año, México se ubicó como el octavo productor de vehículos en el mundo, al alcanzar 1.5 millones de autos fabricados, por debajo de países como China, Estados Unidos y Japón. La producción de vehículos a nivel global registró un incremento de 1.60 por ciento en ese periodo y alcanzó un total de 43.5 millones de unidades fabricadas, de acuerdo con datos de la Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA). El país con la mayor producción de automotores fue China, con 10.7 millones, seguido de Estados Unidos, con 5.6 millones; Japón, con 4.6 millones; Alemania, con 2.8 millones; Corea del Sur, con 2.2 millones, India, con 2.02 millones, y Brasil, con 1.8 millones. P.C. industria automotriz, producción El Universal Se achica panorama económico de 2014 Mario Alberto Verduco | El Universal La economía mexicana tendrá un mejor dinamismo el próximo año respecto a 2013; sin embargo, las perspectivas de expansión poco a poco reflejan un menor optimismo por parte de los analistas. En junio de este año, el consenso del mercado estimaba que el producto interno bruto (PIB) tendría un avance de 3.93% para 2014; apenas hace unos días, la encuesta del Banco de México reveló que el horizonte se acortó a un promedio de 3.41%, cifra que, a decir de los expertos, se ha vuelto el crecimiento potencial en los últimos años. Aun cuando en 2014 entran en vigor algunas reformas estructurales, como la hacendaria y la de telecomunicaciones, y probablemente las que se encuentran atoradas como la financiera y la energética, los expertos consideran que les llevará tiempo para que se reflejen en el crecimiento económico del país. P.C. economía mexicana, crecimiento económico, reformas estructurales ¿Quién genera el crecimiento en México? José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal La economía mexicana tiene su principal fuente de crecimiento en el sector privado: de acuerdo con el Inegi genera 80% del valor agregado. La misma fuente arroja datos reveladores, durante el sexenio pasado el valor agregado promedio creado por el sector público tuvo un crecimiento promedio anual de cero. El gasto público no agregó riqueza a la economía. Si bien el gobierno central tuvo un mejor desempeño no puede soslayarse que las empresas públicas, particularmente las vinculadas con el sector energético exhibieron variaciones negativas, es decir, su impacto sobre la economía fue adverso. La razón no fue la falta de recursos, en realidad existió un aumento sistemático del gasto, tanto corriente como de capital. Como ya hemos mencionado el problema radica en su eficacia, el resultado que obtiene no es suficiente para revertir los desequilibrios que existen en la economía. P.C. crecimiento económico, sector empresarial, gasto público El Economista Inflación subió 0.48% en octubre Leonor Flores / El Economista En octubre la inflación tuvo un aumento de 0.48%, un poco por arriba de lo esperado por analistas, con lo cual el Índice Nacional de Precios al Consumidor se colocó a tasa anual en 3.36 por ciento. Si bien los productos agropecuarios bajaron 0.72%, acumulan un aumento anualizado de 1.67 por ciento. En el décimo mes del año, la cebolla hizo llorar a los consumidores, al presentar la mayor variación, de 23.13%, de la lista de los 10 principales productos a la alza. P.C. INEGI, inflación Europa y EU continúan negociaciones para TLC Notimex Bruselas.- Representantes de la Unión Europea (UE) y de Estados Unidos iniciaron hoy aquí la segunda ronda de negociación para un Tratado bilateral de Libre Comercio (TLC) con la atención puesta en las barreras comerciales no tarifarias. El principal objetivo de la cita, que se extenderá hasta el viernes, es avanzar en la armonización de normas y estándares industriales, lo que reduciría costos de exportación y facilitaría el comercio para las compañías de ambas partes. P.C. TLC, acuerdos comerciales, economía mundial Crecimiento, insuficiente para crear empleo: FMI AFP París.- La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, dijo este viernes que el crecimiento mundial es "demasiado moderado" como para poder crear el empleo esperado en el mundo. Lagarde participó en una reunión en París con el presidente francés, el socialista François Hollande, en la que también participaron Jin Yong Kim (Banco Mundial), Guy Ryder (Organización Internacional del Trabajo), Roberto Azevedo (Organización Mundial de Comercio) y Angel Gurría, (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico) para hablar de la situación económica de Francia. P.C. FMI, crecimiento económico, empleo, economía mundial BCE baja tasa de interés a mínimo histórico Reuters El Banco Central Europeo redujo su principal tasa de interés el jueves a un nuevo mínimo histórico, en respuesta a una sorpresiva desaceleración de la inflación que ha provocado temores a que la recuperación económica de la zona euro se pueda estancar. El BCE recortó su principal tasa de refinanciamiento a un 0.25% desde un 0.50 por ciento. Además, mantuvo la tasa de depósitos que paga a los depósitos bancarios en un 0.0% y redujo el tipo para los préstamos marginales -o tasa de préstamos de emergencia- a un 0.75% desde un 1 por ciento. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero Panorama positivo para el sector automotriz Eduardo Huerta / El Economista Las exportaciones manufactureras a Estados Unidos están en plena reactivación y la ganancia de la industria automotriz es la principal fuente de recuperación, dice Arturo Vieyra, analista de Banamex. “A nivel sectorial, la evolución de las

participaciones de mercado continúa siendo heterogénea. Destaca, en primer lugar, la acelerada ganancia del sector automotriz, la cual en agosto alcanzó 27.7%, 3.14 puntos porcentuales mayor que en agosto del 2012. Esta ganancia se explica tanto por el fuerte incremento en la industria automotriz terminal como del segmento de autopartes"; comenta en un reporte. P.C. industria automotriz Busca maquila ajustes para restar filo a la reforma fiscal Roberto Morales / Enviado de El Economista Guadalajara, Jal. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) anunció que buscará minimizar el impacto de la reforma fiscal con cambios en las reglas misceláneas, decretos y reglamentos relacionados. En el cabildeo, este gremio detectó que gran parte del impulso de las cargas tributarias adicionales fue respaldada por las bancadas del PRI y PRD en el Congreso de la Unión, al tiempo que recibieron cierto respaldo por funcionarios federales, sobre todo, de la Secretaría de Economía. P.C. industria maquiladora, reforma fiscal Reforma energética va a contrarreloj Luis Carriles / El Economista La discusión en el Senado de la República sobre la reforma energética recién va a comenzar en las comisiones de Energía, Estudios Legislativos y de Puntos Constitucionales, con tres propuestas; dos de ellas, que van por cambios constitucionales: una enviada por el gobierno de la República, una más del PAN, y una reforma de leyes secundarias propuesta por el PRD. La meta del gobierno federal es que la reforma se apruebe antes de que termine el 2013 y a lo largo del 2014 se consiga el apoyo necesario de los congresos de los estados, para entonces iniciar la discusión sobre las leyes secundarias en energía. P.C. reforma energética México, octavo productor mundial de vehículos Notimex México se ubicó en el primer semestre del año como el octavo productor de vehículos en el mundo, al alcanzar 1.5 millones de autos vendidos, una cifra que le permite entre los diez países de la categoría, pero todavía un tanto lejos de países como China, Estados Unidos y Japón. La producción de vehículos a nivel global registró un incremento de 1.60% en ese periodo y alcanzó un total de 43.5 millones de unidades fabricadas, de acuerdo con datos de la Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA). P.C. industria automotriz La Jornada Bajó 1.6% producción industrial de México en septiembre a tasa anual Notimex México, DF. En septiembre de este año, la producción industrial del país disminuyó 1.6 por ciento respecto a igual mes de 2012, una baja mayor a la esperada, con lo que liga dos meses con retrocesos a tasa anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informa que con cifras desestacionalizadas, la producción industrial nacional se redujo 1.15 por ciento en septiembre respecto al mes previo, su primera baja tras cuatro meses con incrementos. P.C. INEGI, sector industrial México, con el tercer peor nivel salarial entre nueve países de AL Susana González Los salarios reales de los trabajadores en México durante la primera mitad de 2013 crecieron menos de medio punto porcentual respecto a igual periodo del año pasado, lo que contrasta con el alza de entre un punto y 4.5 puntos porcentuales que registraron las percepciones de sus homólogos de Uruguay, Brasil, Colombia, Chile y Panamá, indican estadísticas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). P.C. Cepal, OIT, salarios, América Latina